

“¿Y las cartas? ¿Quién secuestra nuestras cartas para que no le lleguen a @mdcospedal? Algún socialista

PabloBellido\_Az Vía Twitter

“Yo ya me estoy hartando, de verdad. Me estoy pensando si acudir al Tribunal Constitucional”

Rafa\_Esteban\_ Vía Twitter



ELENA BOTO

MEDIO MILLAR DE ANIMALES. Desde ciervos pasando por el lince boreal o corzos, el zoo es un exponente de fauna ibérica

## ¿Sabías que...?

### Vergel. No solo hay que contemplar animales

El valor del zoo de Guadalajara reside no sólo en los animales que habitan en él, también por ser el parque “con más variedad de vegetación de toda la provincia”. Abetos, acacias, encinas, enebros o sauces son algunas de las especies que podremos encontrar durante nuestra visita al zoo. Por no hablar de las once charcas naturales o los miradores desde los cuales se pueden contemplar decenas de especies surcar los cielos.



### Recuperación. Una 'UVI' de animales

El zoo cuenta con un centro de recuperación, en el que colaboran Ayuntamiento y Junta, una especie de hospital de urgencia por el cual han pasado desde cigüeñas, erizos o abejarrucos. Al año, el equipo de veterinarios puede llegar a tratar unos 150 animales.

### Educación. ¡Mamá, yo quiero un hurón!

Además de la zona de animales domésticos, el zoo cuenta con un espacio pensado especialmente para niños. En las visitas escolares, los guías enseñan a los más pequeños qué ocurre con los hurones (un animal que se ha puesto ‘de moda’ como animal de compañía) cuando estos crecen y cuáles son las consecuencias de soltar especies que no son autóctonas en nuestro hábitat. El centro también cuenta con un aula ambiental donde se enseña a los chavales nociones básicas de apicultura, ornitología o cetrería, declarado Patrimonio Vivo de la Humanidad.



# El zoo reivindica su 'grandeza'

Especializado en fauna europea, el centro alberga más de 80 especies

YOLANDA BERNAD

redaccion@dguada.es Twitter: @dguadaweb

Desde su inauguración, hace 26 años, el ‘mini’ zoo de Guadalajara trata de sacudir este adjetivo y reivindicar su grandeza. No es para menos. Desde sus inicios hasta nuestros días, ha visto crecer su territorio hasta ocupar once hectáreas; dispone de un centro de recuperación de fauna silvestre y ha apostado fuerte por la vertiente didáctica.

Se trata de uno de los espacios más visitados de la ciudad de Guadalajara. A falta de un sistema de contabilización fiable, el Ayuntamiento maneja estimaciones que sitúan en 60.000 el número de visitantes que han accedido al recinto en lo que va de año. 10.000 serían escolares y el resto, particulares. “La mayoría repite”, reconoce Ana Manzano, edil del zoo.

Especializado en fauna europea, el centro alberga 80 especies, más de 500 animales donde caben desde nutrias (a la entrada del recinto) pasando por las rapaces nocturnas, los macacos, la zona

## LAS MASCOTAS...

INQUILINOS LONGEVOS

### El pony Meloso y el oso Pitufo, los más queridos

Nombrar al medio millar de animales, incluyendo aves, es imposible. Pero existen algunos inquilinos que se han convertido en un miembro más de la familia del zoo. Es el caso del pony Pitufo, instalado en la zona de animales domésticos (“hay niños que no han visto una oveja en su vida”, explica el director del zoo). Llegó con la apertura del centro, y sobre sus lomos acumula ya más de treinta y tantos años, “una barbaridad”, tal y como reconoce López. El oso Meloso es otro de los animales que han visto crecer los cuidadores del zoo, aunque en esta época conocerlo será difícil... toca hibernar.



umbría de herbívoros (con cabras montesas, ciervos, gamos, muflones), los lobos, osos, lince y macacos.

En los últimos dos años, el Consistorio ha ejecutado importantes inversiones para dar lustro al enclave (pavimentación, zona de juegos infantiles, vallado, amplificador de sonidos...), por eso el Consistorio quiere empezar a cobrar una “simbólica entrada” –ya se ha instalado la caseta y el torno de acceso– y buscar fórmulas de autofinanciación o patrocinio. “En alimentación, limpieza y personal, el Ayuntamiento destina 172.300 euros al año”, explica Manzano.

Tal y como reconoce Fernando López, director del recinto, “los zoológicos hace mucho tiempo que dejaron de ser un escaparate de animales para convertirse en otra cosa”. Ya es frecuente la reproducción de animales en cautividad y a día de hoy son auténticos “banco de especies” que han permitido salvar de la extinción a muchas especies.

Más fotos en... [www.dguada.es](http://www.dguada.es)